

3. Otras disposiciones

CONSEJERÍA DE IGUALDAD Y POLÍTICAS SOCIALES

Orden de 20 de noviembre de 2016, por la que se concede el 16.º Premio Andaluz al Voluntariado.

La Orden de 19 de julio de 2016, por la que se reguló y convocó el 16.º Premio Andaluz al Voluntariado, da continuidad a una de las actuaciones de la Consejería de Igualdad y Políticas Sociales, y cuyo objetivo es el reconocimiento público de las personas voluntarias, proyectos de voluntariado, entidades de voluntariado, proyecto de difusión, profesional o medio de comunicación, proyecto empresarial o ayuda al voluntariado y corporación local, que se hayan distinguido en la búsqueda de la igualdad de derechos, en la ayuda a personas o grupos desfavorecidos, en la promoción de la salud, la protección del medio ambiente, la cooperación internacional o cualquier otra acción voluntaria organizada que haga avanzar el desarrollo del Estado de Bienestar al que aspiramos en nuestra sociedad.

De acuerdo con el procedimiento establecido en la citada orden, el día 8 de noviembre se celebró la reunión del jurado que propuso las candidaturas ganadoras del 16.º Premio Andaluz al Voluntariado a la persona titular de esta Consejería, para su concesión mediante Orden publicada en BOJA.

Vista la propuesta formulada por el jurado constituido al efecto y según lo dispuesto en la citada Orden de 19 de julio de 2016,

D I S P O N G O

Artículo único.

Conceder el 16.º Premio Andaluz al Voluntariado, en sus distintas modalidades a las personas, instituciones y entidades que a continuación se relacionan:

Premio en la modalidad de Persona Voluntaria:

A doña Cándida Camacho Delgado, maestra de profesión y vocación, bondadosa y servicial que decidió, tras su jubilación, fundar la ONG «Tomares Comparte» para extender el voluntariado y para fomentar la fraternidad entre las personas. Cándida con dedicación y mimo abre una puerta día a día a la esperanza para quienes la han perdido y a través del Almacén Solidario «Porta Esperanza» realiza una escucha activa destinando recursos para las familias más desfavorecidas. Siempre está pendiente para descubrir las verdaderas necesidades de las personas que se acercan a ella, haciéndolas suyas y dándoles la mejor de las respuestas. Cándida participa activamente en la organización de los numerosos eventos que lleva a cabo la Asociación. Es siempre por su entrega y disposición un referente para la sociedad, regalando una sonrisa a quien se le acerca. Gracias a ella y a su compromiso con el Voluntariado, muchas personas han encontrado sentido a sus vidas. Por todo ello, el jurado del 16.º Premio Andaluz al Voluntariado ha valorado de Cándida Camacho Delgado su actitud de generosidad, su trayectoria de vida entregada a los demás así como su importante actividad silenciosa, considerándola un imitable modelo de transformación del entorno y de la sociedad, aportando cada día con humildad lo mejor de sí misma.

Premio en la modalidad de Entidad de Voluntariado:

A la Asociación Promoción Social «28 de Febrero», por la importante labor desarrollada por un grupo de personas voluntarias que iniciaron el proyecto sobre la

recuperación de vías pecuarias, grupo que se ha ido ampliando y creando un voluntariado cultural de archivos. Se destaca su programa de voluntariado específico para la Biblioteca Municipal así como para el Museo Arqueológico de Cástulo. Asimismo, y través de un convenio de colaboración con la Confederación de Aulas de la Tercera Edad, se creó un voluntariado cultural de Archivos siendo una experiencia pionera en España. Llevan más de nueve años aportando un gran número de personas voluntarias a las excavaciones, colaborando en los importantes hallazgos encontrados en la zona como el mosaico de los Amores. Asimismo destaca su labor de voluntariado a través de proyectos como son Guías de Museos y Yacimiento Arqueológico, Banco de Alimentos, Rutas de Senderismo, Formación y Escuela, etc. Por todo lo anterior, el jurado del 16.º Premio Andaluz al Voluntariado ha decidido galardonar a la Asociación Promoción Social «28 de Febrero» por su contribución en favor de una sociedad con más calidad de vida y por su importantísima contribución al mundo de la cultura.

Premio en la modalidad Proyecto innovador en materia de voluntariado:

A la Asociación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Huelva «3 de Marzo», por su proyecto innovador «Voluntapp». Es la primera aplicación móvil abierta y gratuita para el desarrollo del voluntariado en la provincia de Huelva, teniendo su origen en la Asociación «3 de Marzo» de Antiguos Alumnos de la Universidad de Huelva. Es un espacio en el cual se pueden plantear tanto las necesidades colectivas de las asociaciones así como las individuales de las personas voluntarias. «Voluntapp», es una aplicación que pretende ser una plataforma de información y gestión permanente e inmediata del voluntariado de la provincia de Huelva, poniéndose al servicio de organizaciones sociales de todos los sectores susceptibles de acción voluntaria. Se ha valorado por el jurado el carácter espontáneo de la acción gratuita, la ausencia de formalismos y el no tener que estar necesariamente vinculado con las asociaciones en las que actúa, otorgando al voluntariado la rapidez y la espontaneidad que lo definen y lo hacen especial. Por todo lo expuesto, el jurado del 16.º Premio Andaluz al Voluntariado ha decidido galardonar al proyecto «Voluntapp» de la Asociación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Huelva «3 de Marzo» por su carácter innovador y su creatividad, al constituirse como un punto de encuentro entre las entidades sociales y las personas voluntarias, desarrollando una conciencia común y fuerte del tercer sector.

Premio en la modalidad de Proyecto de Voluntariado en red:

A la Plataforma del Voluntariado de Granada, fundada en 1991 y formada a su vez por 70 entidades unidas por el nexo común del voluntariado. Este importante trabajo en red se refleja en su labor diaria, a través de numerosos programas destinados a promover y potenciar el voluntariado en la sociedad. Se trata de un espacio de intercambio de experiencias entre todas las asociaciones que la componen. La Plataforma de Voluntariado de Granada, a través de los Centros de Recursos para el Voluntariado y las Asociaciones de Maracena y Baza, viene colaborando en el desarrollo y la extensión del voluntariado en la provincia de Granada. Igualmente su trabajo en red permite la incorporación de personas voluntarias en aquellas entidades donde son necesarias, constituyendo grupos consolidados de voluntariado y asesorando en diversas materias a todas las entidades de la provincia. Asimismo, destaca el proyecto: «Un Puente Intergeneracional desde el Voluntariado», en el que se desarrollan itinerarios de acompañamiento voluntarios para las personas mayores de 60 años, como opción dinamizadora y saludable para su tiempo libre. El jurado del 16.º Premio Andaluz al Voluntariado ha considerado el proyecto en red de la Plataforma del Voluntariado de Granada merecedor de este galardón por su larga trayectoria y por haber conseguido hacer realidad un proyecto transversal con tanta

repercusión en Andalucía, favoreciendo la participación y el compromiso de la población en general y de las personas voluntarias en particular y fomentando la acción voluntaria.

Premio en la modalidad de Proyecto internacional en materia de voluntariado:

A la actuación voluntaria de los bomberos de Sevilla de la Asociación PROEM-AID, por sus labores de rescate y salvamento de las personas refugiadas e inmigrantes que llegan por mar a la Isla Griega de Lesbos. Su actitud voluntaria les llevó a remover tierra y mar hasta conseguir una embarcación para lanzarse a su labor humanitaria. Tras cuarenta horas de viaje y más de 4.000 kilómetros llegaron a su lugar de destino ayudando a una media diaria de 200 personas refugiadas sirias que se lanzaron desde Turquía al mar mediante embarcaciones buscando la supervivencia. Se trata de las únicas personas voluntarias que ofrecen un rescate en el mar ya que cuando llegan a tierra existen otras ONG's o Instituciones que les ofrecen ayuda a las personas refugiadas. Por ello, el jurado del 16.º Premio Andaluz al Voluntariado ha tenido en cuenta que la vida de muchas personas ha estado en manos de esta acción voluntaria de los bomberos de Sevilla que un día decidieron llevarla a cabo, siendo el rostro humano del eslabón más débil de la cadena, cuando las personas refugiadas tiene que recorrer ese muro de agua que separa Oriente Medio de Europa.

Premio en la modalidad de Proyecto de difusión, profesional o medio de comunicación:

A la Radio Televisión Marbella, S.L., por el programa Microclima, dedicado al medio ambiente, la sostenibilidad, la educación en valores y la concienciación ciudadana para la convivencia. Mediante reportajes temáticos muestra a la sociedad la enorme riqueza y diversidad que nos rodea y en la que muchas veces no reparamos. Se destaca el programa «Banco Solidario Debra» a través del cual se ha construido un banco de madera en la cima del monte más alto de Marbella, donde además de ofrecerse descanso a las personas senderistas, sirve de iniciativa solidaria recaudando fondos para la «Asociación Debra Piel de Mariposa», dedicada a los cuidados e investigación de los menores afectados por esta enfermedad. El programa es realizado íntegramente por el personal de Radio Televisión Marbella contando con la ayuda inestimable de los bomberos de dicha localidad y con las personas voluntarias de la Asociación Piel de Mariposa. El jurado del 16.º Premio Andaluz al Voluntariado ha considerado a la Radio Televisión Marbella, S.L., por el programa Microclima merecedor de este galardón por la relevancia social de su actividad, así como por el trabajo voluntario de sus componentes, haciendo a través del citado programa una importante labor de divulgación y concienciación de la enfermedad de Piel de Mariposa.

Premio en la modalidad Proyecto empresarial o ayuda al Voluntariado:

El Jurado del 16.º Premio Andaluz al Voluntariado decide por mayoría declarar desierta esta modalidad.

Premio en la modalidad Corporación Local:

Al Excmo. Ayuntamiento de V́icar (Almería) por su apoyo y dedicación a los proyectos de Voluntariado. Destaca la especial sensibilidad de este Ayuntamiento para identificar y apoyar las iniciativas sociales, culturales y deportivas que se ponen en marcha por parte de los ciudadanos y ciudadanas de V́icar. Destaca del citado Ayuntamiento la ayuda que día a día presta a un importante número de asociaciones para ubicar sus sedes o para la realización de sus actividades, así como las numerosas colaboraciones que han hecho posible el desarrollo de diferentes eventos destinados a generar sensibilidad y prevención del consumo de drogas entre niños y jóvenes. Igualmente el Ayuntamiento de V́icar cuenta con un Plan de Voluntariado, que sirve para aunar los esfuerzos en el desarrollo de las

políticas sociales. Es consciente de la insuficiencia de trabajar con el voluntariado desde las diferentes áreas de manera aislada, por lo que potencia las políticas transversales, promoviendo la solidaridad horizontal entre los propios ciudadanos y ciudadanas y reconociendo e impulsando la acción de los diferentes colectivos de voluntariado. El jurado del 16.º Premio Andaluz al Voluntariado también ha querido destacar al Ayuntamiento de Vícar por su participación en la ayuda y colaboración en todas y cada una de las acciones y actividades solidarias y humanitarias que se realizan en dicha localidad, demostrando que la sociedad es solidaria y generosa.

Mención Especial en la modalidad de Persona Voluntaria:

A título póstumo, a don Emiliano Mancheño Ibáñez, natural de Espera (Cádiz), tristemente fallecido el 4 de junio de 2016. Su discapacidad desde los 8 meses de edad no fue impedimento para luchar toda su vida por la inclusión de las personas con discapacidad. Inició su andadura en el movimiento asociativo en los años 60 en la Asociación de Inválidos Civiles y en 1996 junto a un grupo de personas con discapacidad de la localidad de Espera, fundó la Asociación de Personas con Discapacidad Espérida de la que fue presidente hasta su fallecimiento, consiguiendo la creación de un Centro de Estancia Diurna con terapia ocupacional. Su labor de voluntario fue siempre ejemplar, a Emiliano nunca le faltaba una idea, un método de trabajo, una técnica diferente, tenía un don especial para el trabajo voluntario en entidades del tercer sector. Emiliano, era conocido por todas las personas. Su trayectoria como voluntario y su constancia ayudaron a crear asociaciones de personas con discapacidad en la provincia. Es por ello que el jurado del 16.º Premio Andaluz al Voluntariado ha decidido otorgar una mención especial en la modalidad de persona voluntaria a Emiliano Mancheño Ibáñez por su compromiso, responsabilidad y solidaridad, siendo un ejemplo de toda una vida voluntaria dedicada a los demás.

Mención Especial en la modalidad de Entidad de Voluntariado:

A la Asociación Cordobesa de Afectados de Espondilitis (ACEADE), por ser una entidad sin ánimo de lucro dedicada a luchar contra el desconocimiento de la Espondilitis Anquilosante y por apoyar el tratamiento integral del paciente y su formación con el fin de poder mejorar su calidad de vida. ACEADE con la colaboración imprescindible de sus voluntarios y voluntarias contribuye a que las personas con espondilitis vivan en plena integración social y convivan en una sociedad más justa. Es una asociación pionera en la lucha por la defensa de los intereses de este colectivo en toda España. Esta Asociación celebra este año su XXV Aniversario y el jurado del 16.º Premio Andaluz al Voluntariado ha querido destacar su lucha por la calidad de vida de los enfermos espondilíticos en la provincia de Córdoba y por la importante labor que han venido realizando con la ayuda de las personas voluntarias. El jurado ha querido igualmente reconocer la labor de todas aquellas personas que sacrifican su tiempo y que organizan, gestionan y desarrollan actividades, en beneficio de las personas con espondilitis sin pedir nada a cambio.

Mención Especial en la modalidad Proyecto innovador en materia de voluntariado:

Al Fondo para la Custodia y Recuperación de la Marisma Salinera (SALARTE), que trabaja, a través de personas voluntarias en la recuperación, gestión y puesta en valor de las salinas litorales, la conservación de la biodiversidad y el fomento del empleo local en base a los recursos endógenos. Destaca su importante labor en la conservación integral y revitalización del conjunto de la marisma salinera en general y de las salinas artesanales en particular, siendo conscientes de que su puesta en marcha mejora el funcionamiento ecológico de estos territorios generando múltiples beneficios. Las personas voluntarias de SALARTE contribuyen a sensibilizar a la ciudadanía en la importancia de la explotación sostenible de los recursos naturales, favoreciendo la creación de un importante tejido asociativo. El jurado del 16.º Premio Andaluz al Voluntariado ha decidido otorgar una

mención especial a SALARTE por su importantísima labor en la marisma salinera, así como por sus personas voluntarias que realizan una encomiable labor, trabajando con valores fundamentales para la sociedad andaluza como son la formación, la educación y la solidaridad.

Sevilla, 20 de noviembre de 2016

MARÍA JOSÉ SÁNCHEZ RUBIO
Consejera de Igualdad y Políticas Sociales

00103130